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编辑同志：

炎炎夏日，夜晚外出纳凉避暑、逛夜市

吃夜宵的市民很多。大伙想办法消暑本来

是件好事，但我发现餐馆或街面上总会出

现一道奇景——“膀爷”。这些市民把公共

场所当成自己的家，赤膊上阵旁若无人。

我觉得这种行为，既是对别人的不尊重，更

有损城市形象。 市民张女士

6月14日，记者在红桥
区西青道辅路旁的一个小饭

馆门外看到，由于天气炎热，店家在屋外摆
放着几张桌子揽客。其中一桌三位男子赤
膊上阵，他们大口吃菜大口喝酒，面红耳
赤，说话嗓门都要比别人高出几度，完全无
视他人的目光。很多在周围用餐或路过的
人都皱起了眉头。

6月18日，在红桥区咸阳路与江源东
道交口的一片空场上，几位市民在此围圈

进行踢毽子运动，一些市民在现场围观。
由于天气炎热，加之运动强度不小，正在运
动的市民挥汗如雨。不一会儿，由于衣服
被汗水浸透，两位踢毽子的市民干脆脱掉
上衣，光起了膀子。“运动本是好事，但赤膊
上阵多有不妥。如果衣服湿了不舒服，最
好能多带一件换穿。”一位围观的市民说。

入夏后，奥城商业广场每晚都有夜市，
大量市民来此消夏避暑。很多餐馆在门口
支起了小桌。6月21日21时左右，记者在
此看到，一些在户外就餐的男食客索性脱

掉上衣，光着膀子在户外喝酒、撸串、聊天，
十分豪放。“虽然天气热，但这是公共场所，
不比自家，这样真的不太雅观。而且好多
女士和小朋友从这经过，多有不妥。”一位
来夜市遛弯儿的市民说。
《天津市文明行为促进条例》规定，在

公共场所应当着装整洁得体，言行举止文
明。在公共场所赤膊的，不听劝阻的，由接
到报警的公安机关责令改正，拒不改正的
处五十元以上二百元以下罚款。

本报记者 庄媛 胡智伟文并摄

餐馆内街面上仍有个别人赤膊上阵

天虽热，也请“膀爷”穿好衣服

编辑同志:

河东区天泉路香山道至成林道段，路

面坑坑洼洼，十分难走。局部小坑连大坑、

大坑套小坑，多达30余处坑洼。前一段时

间有关部门把较大的坑洼修补了。但按往

年经验，进入雨季后，路面破损会更加严

重。希望相关部门能彻底解决这一问题。

市民李女士

6月25日上午，记者来
到河东区天泉路，找到了李

女士反映的路段，只见两侧有天泉东里、天
泉西里等小区。记者观察发现，路面存在
大大小小的坑洞，有的地方沥青层脱落，有
的地方起伏像“搓衣板”，能看出路面有修

补的痕迹。附近居民告诉记者，天泉路虽
然又短又窄，却是小区居民出入的必经之
路。大伙儿都希望能对这条路进行彻底提
升改造。

记者联系了河东区城管委，一位工作
人员说，天泉路已经超过设计使用年限，需
要整体提升改造。如果不大修，下雨就会
出坑。但因资金等问题，现在还不具备大
修条件。目前，他们采取出现大坑及时修
补的措施，先保障居民出行。同时会继续
与其他部门协调，研究是否可以在进行其
他项目比如旧楼改造时，连带将道路进行
提升改造。

本报记者 刘波

天泉路局部坑洼不平
河东区城管委称该路超过设计使用年限

不文明行为曝光台

编辑同志：

我是河东区盛世嘉园小区的居民。小

区旁的凤亭路两侧栽种了很多行道树，其

中近一半的树木没有成活，却迟迟没有更

换的迹象。枯萎的树木遇到大风天气，树

枝折断的情况时有发生，给过往行人和车

辆埋下安全隐患。另外，干枯的树木与盛

夏绿意盎然的环境形成了很大反差，影响

市容观瞻。 市民张先生

根据市民反映，记者来到
位于河东区盛世嘉园小区东

侧的凤亭路。记者在现场看到，从凤亭路与
真理道交口开始，沿凤亭路由南向北长约
2000米的道路两侧，每隔十余米就栽种着
一棵行道树。然而，沿路有大量行道树已经
枯萎。粗略统计，道路两侧有80余棵枯
树。枯树大多高约四米，树干直径十多厘
米，枯萎的树枝上光秃秃一片，没有任何绿
叶，与附近健康生长的行道树相比，格外扎
眼。附近居民告诉记者，有的枯树已经枯萎
几年时间了。枯树树枝比较脆，遇到大风天
气，经常有树枝折断落下，路边的行人和车
辆容易被树枝砸到。

记者将问题反映给河东区城管委，绿管
科的一位工作人员核实后回复说，该条道路
两侧的绿化还未移交，现移交工作正在积极
推进中。针对道路两侧大量树木枯萎的问
题，对方称，由于现在气温高，树木栽种成活
率低，因此计划今年秋季，对沿路树木进行
移除补种。

本报记者 庄媛文并摄

凤亭路八十余棵行道树枯死
河东区城管委将推动移交并于今秋补种

编辑同志：

我是北辰区天穆镇文澜花园12号楼的

居民。由于紧邻南仓道快速路桥，周边噪声

很大。从2021年开始，经我多次反映后，专

业部门鉴定噪声已经超标，我希望能在文澜

花园附近安装隔音板或更换静音柏油路面，

减少对居民日常生活的影响。虽多个部门

已经联系过我，但问题至今仍旧存在。

市民许先生

6月26日，许先生向记
者出示了多次向相关部门反

映问题的截图，内容为：
2021年7月，北辰区环境生态局回复

曾多次接到居民反映的噪声问题，该局在
文澜花园进行了昼夜噪声监测，主要声源
为交通噪声。噪声监测结果昼间为72.1dB
(A)，夜间为60.9dB(A)。昼间、夜间噪声均

超标。按照职责分工，生态环境局已将上
述情况函告区城管委。

2022年1月，北辰区城管委答复，文澜
花园位于南仓快速路南侧，经与环保部门
对接，科学合理减低或消除噪声方案有多
种，初步确定安装隔离护栏方式。目前，区
城管委已将现场情况及安装隔音设施所需
资金等情况进行汇总，拟纳入2022年资金
预算。

许先生说：“我反映的问题各部门都很
重视，但是落地却很难。”

随后，记者联系了北辰区城管委，相关
负责人表示，治理南仓道噪声问题需多部
门共同推动，城管委承担隔音板安装工作，
针对安装隔音板事宜将申请预算资金。由
于资金数额较大，目前还没有审批下来，他
们会继续申请。 本报记者 狄慧

文澜花园12号楼紧邻南仓道快速路桥

交通噪声超标 隔音板待落实

编辑同志：

6月6日凌晨，我准备在建行悦雅花园

支行ATM机取款1000元，钱没取出来，但打

印出来的交易“小票”上却显示取款成功

了。6月6日一早，我拨打建行客服电话反映

此事，客服人员仅表述取款未成功，我卡里

的钱没少。对于这种解释我不太认可，建行

也是大银行，为何会出现这种问题？万一后

续银行系统突然扣除我的钱，我该怎么办？

这些问题建行方面都没给我答复。

市民朱先生

在朱先生提供的ATM
交易“小票”上，可以清晰看

到卡号、取款金额、取款时间、ATM编号等

信息。在取款金额上，确实打有“1000”。
随后，记者联系到建行天津分行了解情

况。建行天津分行相关部门回复称，问题属
实。经查明，朱先生办理取款业务时，自助
设备流水显示设备存取款模块出现异常，导
致未能正常出钞。同时，机器上的“打印凭
条”功能可正常点击使用。经设备服务商
排查，此事系设备故障导致取款失败。自
助设备不会再重复挖钞，不会造成客户资
金损失。为了避免类似情况再次发生，建
行方面已经与设备服务商联系，要求其强
化巡检和维护力度，防止类似事件再次发
生。而对于朱先生的担忧，他们已经向他致
电详细说明情况并致歉。本报记者 胡智伟

ATM取钱失败“凭条”显示成功
建行天津分行说明情况并致歉

编辑同志：

我是杨柳青镇贵福苑二期的居民。自

2022年11月入住以来，小区里只有广电网

络，其他三大运营商网络均无法安装，给居

民的生活造成不便，希望有关部门予以重

视，并快速解决。 市民王女士

近日，记者和王女士取
得联系，对方说，以前她一

直使用联通网络，自从去年搬到贵福苑二
期后，家里就不能使用联通的网络，感觉有
些不方便。

随后，记者联系了杨柳青镇政府，工作

人员说，此事可以询问宁福苑居委会。随
后记者询问了宁福苑居委会，社区书记说，
该小区于去年底办理入住，目前大部分业
主正在装修。眼下，开发商正在和联通、移
动、电信三大运营商协商小区入网的问
题。他们也会督促开发商尽快推动网络相
关事宜，能让居民有网可用、有网可选。

6月26日下午，记者再次联系宁福苑
居委会，一位工作人员称，目前移动、联通、
电信网络均已接入贵福苑二期，居民可以
自行选择安装了。

本报记者 狄慧

杨柳青镇贵福苑二期居民反映

入住半年，宽带网“只此一家”

市民王先生反映，六里台公交站站

牌周边被人贴了不少小广告，希望相关

部门抓紧清理，同时加大力度治理乱贴

小广告的不文明行为。

本报记者 胡智伟 通讯员 靳书华文并摄

站牌乱贴小广告

市民刘先生反映，北辰区天重道与

京津路交口附近，两根线缆垂落在便道

上，其中一根连接的线缆盒还占压在盲

道上，有碍通行。

本报记者 庄媛文并摄

线缆垂落便道上

市民赵女士反映，南开区三潭路与

西湖道交口，路面上摆放了几个大垃圾

桶，由于垃圾桶破损开裂，渗出的污水流

到路边，影响市容环境。

本报记者 刘波文并摄

垃圾桶开裂渗污

市民司女士反映，蓟州区迎宾大街

法院一侧的人行道上，盲道地砖多处出

现破损缺失的情况，有碍正常通行。

本报记者 狄慧文并摄

盲道破损碍通行

记者调查

记者调查

记者调查

记者调查

记者调查

编辑同志：

我是滨海新区塘沽新城镇中建璟璘苑

小区洋房区域的业主。小区洋房区域于去年

8月交房，我是今年2月开始装修。本来生活

一切正常，但在4月底，我突然听说楼内电梯

年检不合格。5月初，楼内电梯突然停运，通

过业主群里的邻居聊天知道，洋房区域内所

有24部电梯全部停运了。停运原因是有不

少业主收房后在楼道加装了一扇防盗门。我

家住七楼，要是电梯停运了，麻烦可就大了。

事发已经一个多月，我们找了很多部门，但问

题至今没有解决。 市民王先生

记者实地走访 装门事出有因
6月20日下午，记者见到了王先生和

他的邻居李先生、吴先生。三位业主首先
向记者提供了一份6月7日物业公司张贴
的公告，大意是：开发商卖房时承诺业主电
梯入户，楼道加装的防盗门导致部分楼层
救援通道不通畅，4月电梯年检不合格，区
市场监管部门要求4月30日停用电梯。6
月5日市场监管部门再次到场检查，并再
次要求立即停用电梯，进行拆除防盗门等
整改，否则会对电梯使用单位进行行政处
罚，所以物业只得在6月9日上午停用了24
部电梯。后续物业一直在和开发商及各个
职能部门沟通此事，也想了一些解决方案，
比如：向装门的业主收集钥匙，以便发生紧
急情况时，物业可以将这些门打开；与业主
签署电梯紧急救援协议书等。但是，相关
解决方案均未通过审批。

李先生坦言，他家装门了，但现在出现
问题他感觉很委屈。据他们表述，当初开发
商的销售人员向他们介绍房子的卖点时，提
到重要的一点就是“电梯入户”，同时还表示
电梯口与住户家门口之间的五六平方米的
空间，属于住户的私人空间，可供住户自行
使用。“我们理解，既然是私人空间，装个门
没毛病吧？而且我们在装门前还咨询过物
业公司，对方不但没有阻拦，还帮我们联系
售卖安装防盗门的公司。拆门整改没问题，
但我们买门的两千多元钱，是由开发商赔还
是物业公司赔呢？业主某种意义上来说也
是受害者，我们也想要个说法。”吴先生说。

多部电梯停运 居民上下犯难
6月21日中午，记者来到位于滨海新区

塘沽湾的中建璟璘苑小区，进入2号楼2单
元看到，该楼栋的电梯已经停运。记者从一
楼走楼梯上楼，看到部分楼层的楼梯间安装

了门，其中一些为全封闭无法打开的防盗
门，还有一些为可以敞开式防火门，但这些
防火门也几乎都上了锁。在这些门中，很大
一部分的规格和款式都是一样的，只是颜色
有所差异。记者在没有安装楼梯间防盗门
的楼层看到，业主的入户门与电梯门之间，
确实有一块五六平方米的空间，业主们安装
楼梯间防盗门，就是为了将这片空间封闭起
来作为“私人空间”使用。记者又随机走了
几层，发现有的业主在这块“私人空间”内装
上了储物柜，还有的将家中的洗衣机、冰箱
等贵重物品放在了这块空间内。记者看到，
由于一些业主将电梯门与入户门之间的这
片区域封闭起来，人为隔绝了电梯门和楼
梯，如果电梯发生故障，救援人员和检修人
员是无法通过楼梯进入电梯施救维修的。

随后，记者在小区的1号楼、13号楼、
14号楼的部分楼栋看到，之前公示本应停
运的电梯，有几部还在运行。据现场居民
表示，因为楼栋里有住户在装修，他们就找
物业公司临时开通了电梯，结束后物业公

司再将电梯关闭。

物业公司开发商各执一词
针对居民们反映的问题，记者首先来

到小区的物业公司旭辉永升璟璘苑物业服
务中心，一位工作人员说，业主们之所以安
装楼梯间这个门，是当初开发商销售的过
程中宣传“电梯入户”，业主就认为那块空
间可作为私人空间使用。针对现在电梯年
检未过导致电梯停运的问题，5月份新城镇
政府组织物业、开发商开过协调会，当时定
的是物业配合做好业主工作，开发商那边
与物业共同推动这一工作。目前，他们正
积极对安装防盗门的业主进行拆门劝导。
至于业主所受损失应由谁承担这一问题，
他们之前与开发商沟通过，但开发商方面
一直不太积极，经常避而不见。

随后，记者又来到该小区售楼处，见到
了开发商中建康程地产有限公司方面的项
目负责人和销售负责人。两位负责人表
示，他们并没有避而不见，房屋设计方面，

确实是电梯门直对入户门，但他们所谓的
“电梯入户”，不代表业主可以安装防盗门
将那块区域完全封闭起来，他们在销售过
程中也没有让业主将那块区域封闭。此事
由于物业管理不专业，所以才导致事态扩
大，物业公司应该为此事负主要责任。出
于帮助业主能尽快解决这一问题的态度，
他们会协助推动这件事的进一步解决。

相关部门表态 正在推进解决
记者联系属地新城镇政府及新区市场

监管部门。半个小时后，新城镇三位副镇
长及市场监管部门四位分别负责电梯检
验、执法的专业人员先后来到现场。

一位姓孙的工程师专门负责中建璟秀
小区电梯年检工作，他告诉记者，存在使用
隐患的24部电梯投入使用时间为2022年5
月，电梯使用单位为天津中建康程地产有
限公司。日前，因97户业主私自加装防盗
门，封堵步行楼梯通往电梯层站处门洞，导
致电梯救援通道不畅通，不符合电梯定期

检验安全技术规范要求，存在安全隐患。
2023年4月21日该小区24部电梯定期检
验被判定不合格。他们将这一问题通报给
电梯使用单位。根据《特种设备安全法》中
的相关规定，电梯的使用单位停止使用了
存在使用隐患的24部电梯。6月5日，新区
市场监管局执法人员发现该小区24部检
验不合格，本该处于停运状态的电梯中有
12部还在违法使用，执法人员马上下达特
种设备监察指令书，进行了立案处理。

新城镇政府一位姓鲍和一位姓孟的副
镇长告诉记者，他们5月初得知此事后高
度重视，马上进行了实地走访。由于情况
复杂，他们利用“吹哨报到”机制召集相关
部门及小区开发商、物业公司前后开过六
七次协调会。开始时，开发商和物业公司
也是各执一词。但就在前一天，开发商相
关负责人表态会积极配合处理此事。目
前，经过物业公司逐户沟通，小区2号楼的
其中一个楼门全体业主达成一致：放置争
议，拆门整改。只要整改完毕，他们会马上
向相关部门申请复检。如果成功，他们希
望以此为样板，推动其他23部电梯尽快完
成整改并恢复使用。

听完镇政府的表述，新区市场监管部
门相关工作人员表态，只要相关整改工作
完成，他们会第一时间针对不合格电梯进
行复检。一旦复检合格，电梯马上就可以
正常使用。如果居民认为开发商在销售房
屋时存在虚假宣传等问题，也可以通过正
常程序进行举报，他们也会依法受理调查。

滨海新区中建璟璘苑小区洋房区域业主反映，因97户业主私装防盗门，致
24部电梯未过年检停运——

“私人空间”装门停梯，谁之过？
本报记者 胡智伟 庄媛文并摄

楼内的电梯停运。 楼梯间安装的防盗门。


